

## PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



[www.das-macht-schule.net](http://www.das-macht-schule.net)

# Saarbrücker Schulen sammeln rund 7.500 Teile E-Schrott für „E-Waste Race“-Wettbewerb

**Katharine-Weißgerber-Schule macht das Rennen**

Saarbrücken, 19.10.2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammelten Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt 8 Schulen beteiligten sich an diesem Projekt, das erstmalig in Saarbrücken stattfand. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 1.887 gesammelten Teilen Elektroschrott hat die Katharine-Weißgerber-Schule das Rennen und damit den Schulausflug zum Dynamikum in Pirmasens gewonnen.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Vor vier Wochen startete mit **Unterstützung von Oberbürgermeister Uwe Conradt** gemeinsam mit der Globus-Stiftung das erste E-Waste Race in Saarbrücken – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner war Kommunale Entsorgungsbetrieb (ZKE). Es wurden unglaubliche 7.511 Teile Elektroschrott gesammelt.

**Björn Althaus, ZKE-Werkleiter:** „Das ‚E-Waste Race‘ hat einen sehr guten Anklang bei den Schulen gefunden. Wie hoch die Motivation aller Teilnehmenden war, zeigt die große Menge der gesammelten Elektrogeräte. Zusammen bringen diese ganze 2,5 Tonnen auf die Waage. Die Schülerinnen und Schüler haben nicht nur fleißig gesammelt, sondern dabei auch viel über richtige Müllentsorgung, Recycling und über nachhaltigen Konsum gelernt. Wir freuen uns, dass wir diesen schönen Wettbewerb aktiv unterstützen konnten und danken allen Einrichtungen für die gute Zusammenarbeit!“

**Christian Schmitt, Geschäftsleiter Globus-Markthalle Güdingen:** „Wir gratulieren dem Team der Katharine-Weißgerber-Schule, die dank ihres großartigen Einsatzes das Rennen für sich entscheiden konnte. Und wir danken allen Teams der sieben anderen Schulen, die an dem Wettbewerb teilgenommen haben, für ihr beachtliches Engagement. Das Wichtigste dabei ist, dass alle großen Spaß hatten, viel dabei gelernt haben und das Gelernte auch an andere weitergeben konnten. Wir freuen uns, dass die Globus-Stiftung jungen Menschen die Gelegenheit bieten konnte, sich zu engagieren und dass dieses Projekt durch unsere Förderung erstmals in Saarbrücken durchgeführt werden konnte.“

Ausgezeichnet durch Ashoka als  
führender Social Entrepreneur



## PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



[www.das-macht-schule.net](http://www.das-macht-schule.net)

**Sandra Johann und Katharina Wirbel, projektverantwortliche Lehrerinnen:** „1887 Teile Elektroschrott in vier Wochen... Die Schülerinnen und Schüler vom E-Waste-Team hätten nie erwartet, dass sie so viel Elektroschrott binnen vier Wochen zusammen bekommen. Tonne nach Tonne füllte sich – es war der Wahnsinn! Wir sind froh, dass dieser Schrott nun nicht mehr in der Restmülltonne landet und stolz, dass wir auf diesem Weg etwas zum Umweltschutz beitragen konnten. Das Projekt hat echt Spaß gemacht, vor allem, weil es am Schluss so spannend wurde. Einen Tag waren wir an erster Stelle, einen Tag später wieder die anderen. Es war ein wirkliches Race! Dank an alle, die uns unterstützt haben.“

**Folgende Schulen nahmen am Projekt teil:** Europäische Schule Grundschule Ost, Gemeinschaftsschule Dudweiler, Herbert-Binkert-Schule, Katharine-Weißgerber-Schule, Offene Ganztagsgrundschule Weyersberg, Otto-Hahn-Gymnasium, Schule am Ludwigsberg.

**Fotos zum Download** finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

---

**Das macht Schule** hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vor-zubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: [www.das-macht-schule.net/ueber-uns](http://www.das-macht-schule.net/ueber-uns).

**Das E-Waste Race** wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: [www.das-macht-schule.net/e-waste-race](http://www.das-macht-schule.net/e-waste-race). **Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: [www.e-schrott-entsorgen.org](http://www.e-schrott-entsorgen.org).

### Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert  
Das macht Schule gemeinnützige GmbH  
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg  
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99  
E-Mail: [presse@das-macht-schule.net](mailto:presse@das-macht-schule.net)

Ausgezeichnet durch Ashoka als  
führender Social Entrepreneur

